



UP Mons



# *Un autre Son de cloche*



Une initiative des services et églises de Mons

Revue paroissiale trimestrielle

**Numéro 11 – Juin 2023**

## LES SECRÉTARIATS DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

- ◆ Unité pastorale de Mons : [site.paroisse.mons@gmail.com](mailto:site.paroisse.mons@gmail.com)  
ou [paroissestewaudru@skynet.be](mailto:paroissestewaudru@skynet.be)
- ◆ Secrétariat décanal Sainte-Waudru : 065/84.46.94  
[paroissestewaudru@gmail.com](mailto:paroissestewaudru@gmail.com)
- ◆ Notre-Dame de Messines : 065/35.14.04  
[messines.secrétariat@outlook.be](mailto:messines.secrétariat@outlook.be)
- Saint-Martin Hyon : 065/31.13.86
- Sacré-Cœur : 0499/61.78.98
- Saint-Martin Ghlin : 065/33.55.32
- Saint-Nicolas : 065/84.47.39 ou 0477/85.33.73
- Sainte-Elisabeth : 0495/60.50.68

Site : <http://www.paroisse-mons.be>



### Prochain numéro

Vos articles sont attendus  
à la date du 7 septembre 2023  
[fortemps.lafontaine@live.be](mailto:fortemps.lafontaine@live.be)

Photo de couverture : Pixabay (image libre de droits)

### EMERVELLEMENT ET GRATITUDE

Nous voici à l'aube des vacances. Quelle joie ! Enfin du temps. Du temps « pour soi », du temps « pour faire ce que nous aimons ». Nous voudrions, au niveau paroissial, vous proposer autre chose : savourer d'avoir « du temps pour vivre au souffle de l'Esprit ».

Il y a peu, nous avons fêté l'Esprit Saint. Certains jeunes et adultes de notre paroisse, et 83 adolescents du diocèse ont reçu le sacrement de confirmation. Un moment particulier pour accueillir les dons de l'Esprit. Eux, comme chacun de nous sommes désormais appelés à vivre au souffle de l'Esprit. Et en particulier, du don de science. Quand on pense aux sciences, on pense à l'école, pourtant le don de science, ce n'est pas le don de comprendre la réalité qui nous entoure, son fonctionnement, c'est le don « spécial qui nous conduit à saisir, à travers la création, la grandeur et l'amour de Dieu et sa relation profonde avec chaque créature.» Et pour cela, il faut s'arrêter, regarder, s'émerveiller et rendre grâce. En vacances, on a du temps pour ça.

Le pape François, dans sa Catéchèse du 21 mai 2014, nous dit : « Lorsque nos yeux sont illuminés par l'Esprit, ils s'ouvrent à la contemplation de Dieu, dans la beauté de la nature et dans la grandeur de l'univers, et nous conduisent à découvrir que toute chose nous parle de Lui et de son amour. Tout cela suscite en nous un très grand émerveillement et un profond sentiment de gratitude ! C'est la sensation que nous éprouvons également lorsque nous admirons une œuvre d'art ou toute autre merveille qui est le fruit du génie et de la créativité de l'homme : face à tout cela, l'Esprit nous conduit à louer le Seigneur du plus profond de notre cœur et à reconnaître, dans tout ce que nous avons et sommes, un don inestimable de Dieu et un signe de son amour infini pour nous. »

Les vacances ne nous offrent-elles pas des moments propices pour

vivre cela : nous laisser toucher par les merveilles de Dieu dans sa création et ses créatures ? Un paysage, un couple qui s'embrasse, une église, un coucher de soleil, un enfant qui joue, un tableau, une petite dame qui nourrit les canards...

Saurons-nous lever nos yeux et goûter les merveilles que Dieu mettra sur notre route tout au long de l'été et rendre grâce à Dieu pour cela? C'est en tout cas le vœu que formule notre rédaction pour vous en ce temps de vacances.

Véronique pour l'équipe éditoriale



***"Tu trouveras dans les forêts plus que dans les livres.  
Les arbres et les rochers t'enseigneront  
ce qu'aucun maître ne te dira."***

Saint Bernard de Clairvaux

## LE TOUR DE TABLE DU LECTEUR

- 2 Les secrétariats de l'Unité Pastorale de Mons
- 3 L'éditorial : émerveillement et gratitude
- 5 Tour de table du lecteur
- 6 Et si tout était DHI ?
- 8 Du neuf au Foyer Saint-Augustin
- 9 Les sœurs servantes de Marie de Boma à Mons
- 10 Weekend de préparation au mariage
- 12 Une expérience à vivre !
- 14 Les équipes Notre-Dame
- 15 Une après-midi pour découvrir la tendresse de Dieu
- 17 Le sacrement des malades : une joie
- 18 Témoignage
- 19 Les rendez-vous à venir
- 20 De l'occultisme au christianisme
- 22 Les jeux de la semaine
- 23 Prière pour les vacances
- 24 La vie est la vie

### ET SI TOUT ÉTAIT DHI?

Jeu de mots mis de côté, tout n'a pas été dit lors de cette présentation diocésaine du développement humain intégral (D.H.I.) qui s'est tenue à la maison de Mesvin en cette fin mai, jour de la visitation de Marie à Elisabeth. Une présentation d'1h30 suivie d'un temps de partage en UP, qui en disait long sur le vaste horizon du DHI.

En effet, à entendre la diversité des domaines abordés, on comprend vite que la diaconie, les œuvres de miséricorde, les dimensions de sauvegarde et de respect de la création, tout cela fait partie de ce que l'Eglise appelle aujourd'hui le développement humain intégral.

Trois mots qui révèlent la mission de ce nouveau dicastère : « travailler au développement de tout homme et de tout l'Homme » à travers des secteurs aussi variés que la santé, la solidarité, la dignité personnelle de l'homme, la dignité du genre humain, la protection de la planète, les migrations, les urgences humanitaires, le respect des droits humains.



Le terme « intégral », est parfois mal compris dans la sphère collective et fait même sourciller. Il signifie pourtant « dans son ensemble », « en intégrant toutes les dimensions ». Il prend alors toute sa portée car il relie sous cette expression DHI tout ce qui fait grandir en humanité.

Les quatre présentations du jour ont dressé le portrait de la pastorale de la santé, de la solidarité, de l'aumônerie des prisons et de l'écologie intégrale. Les défis, il va sans dire, sont colossaux et il y a peu d'ouvriers à la vigne : manque de visiteurs de malades et de prisons, d'initiatives pour la défense de la création, de bénévoles au niveau solidarité...

A l'image de ce qui se passe plus largement dans la société, il y a une crise de l'engagement qui traverse tant les tissus associatifs, culturels, sportifs que religieux. Ce n'est pas neuf. Dans un monde ultra connecté, aux relations parfois superficielles, il y a pourtant une vraie quête de sens qui s'installe. Les mots « réseautage » et « créer du lien » ont été prononcés. Ne faudrait-il pas ajouter : « (Re)-faire communauté ? »

Mais l'heure n'était nullement à la plainte et les différents orateurs ont aussi montré le visage d'une Eglise active, servante, à l'écoute et créative. Epinglons parmi d'autres, l'initiative « A toi mon toit », habitat groupé intergénérationnel dans l'ancienne maison paroissiale à Ath.



Autre signe de ce changement attendu, tout simple, 5 participants (12%) s'étaient déplacés à vélo tandis que d'autres équipes covoituraient ensemble depuis leur Unité Pastorale. Oui, l'Eglise fait signe ! Et même s'il semble y avoir une montagne de choses à faire, de besoins à combler, tout commence par un premier pas. Comme les premiers pas des disciples qui ont gravi la montagne avec Jésus.

N'y ont-ils pas vu Jésus dans sa gloire?



Comme les pas pressés de Marie, qui a rendu visite à Elisabeth, toute heureuse de se mettre au service de sa vieille cousine enceinte jusqu'à la naissance de l'enfant. Et d'ailleurs, quelle joie n'a pas jailli de cette visite ? De ces visites ! Puisque même l'enfant, Jean, a tressailli dans le ventre de sa mère, manifestant qu'il y a une joie intérieure qui nous précède et nous exhorte à la rencontre.

Emmanuel C.

Vous souhaitez rejoindre une équipe, un service?

Laissez vos coordonnées sur le site de la paroisse <http://www.paroisse-mons.be> ou contactez le secrétariat décanal au 065/84.46.94 ou [Paroissestewardru@gmail.com](mailto:Paroissestewardru@gmail.com)

## DU NEUF AU FOYER SAINT-AUGUSTIN

L'hiver dernier, le Foyer Saint-Augustin a participé au plan Grand Froid initié par la ville de Mons (15/10/22 au 15/03/23).

Sa participation consistait à offrir, aux SDF, des petits déjeuners le lundi matin (8h30 à 10h00). Cette initiative avait pour but non seulement d'offrir un repas, mais aussi d'accueillir au chaud les SDF et de leur offrir un moment de convivialité.

Cela s'est passé dans nos locaux du 31. Françoise et Robert – un couple de nouveaux bénévoles – ont accueilli deux personnes tout au long de cette période. L'une d'entre elles était un SDF qui passait le weekend à la rue, tandis que l'autre personne venait principalement pour pouvoir converser avec d'autres personnes.

## UNE SUITE?

A l'issue de cette expérience, les administrateurs du Foyer souhaitent continuer ce projet. Pour améliorer notre accueil, le Foyer, en collaboration avec l'asbl Notre-Dame de Messines, a décidé de faire installer le chauffage au gaz dans le local paroissial « le Bâtiau » et d'y offrir les petits déjeuners pour l'hiver prochain. Les petits déjeuners seraient distribués de 9h00 à 11h00. Nous souhaiterions pouvoir le faire les cinq jours ouvrables. Pour ce faire, nous lançons un appel à candidature pour trouver quatre équipes de deux bénévoles. Les candidatures peuvent être adressées via l'adresse mail du Foyer – [foyersaintaugustindemons32@gmail.com](mailto:foyersaintaugustindemons32@gmail.com) – ou par un simple courrier dans notre boîte aux lettres (31, rue de Bertaimont 7000 Mons).

Nous vous tiendrons au courant du suivi de cette expérience.

André H.

## LES SŒURS SERVANTES DE MARIE DE BOMA À MONS



Nous sommes trois religieuses : Sœurs Rosalie, Jacqueline et Pascaline (de gauche à droite sur la photo) de la congrégation diocésaine des Sœurs Servantes de Marie de Boma, en République Démocratique du Congo, envoyées à Mons pour rejoindre Sœur Joséphine et Sœur Céline déjà présentes depuis plusieurs années.

Nous constituons désormais une communauté religieuse de cinq membres. Nous sommes appelées pour nous mettre à la disposition du diocèse de Tournai, de l'unité pastorale de Mons et dans le secteur de la santé.

Nous sommes heureuses d'être venues renforcer la communauté pour un plus grand rayonnement de sa mission évangélique.

Notre communauté se situe : 22, rue de Bertaimont à Mons.

Sœurs Jacqueline, Pascaline et Rosalie  
Mail : [josephinemambumuila@gmail.com](mailto:josephinemambumuila@gmail.com)

## WEEKEND DE PRÉPARATION AU MARIAGE

Comme chaque année, notre équipe d'animation du WE de préparation au mariage a donné rendez-vous aux couples qui ont choisi de se marier religieusement au sein de notre paroisse.

L'édition 2023 a donné à vivre en 4 temps 3 mouvements une expérience formidable chez les Pauvres Sœurs de Mons qui nous ouvrent chaque année pour l'occasion leur salle de réunion, leur chapelle et leur jardin.

### *Premier jour, une soirée ... pour entrer dans le vif du sujet*

Une présentation réciproque en grand ou en petit groupe nous permet de partager en profondeur sur « qui je suis, qui nous sommes, d'où nous venons, quelle est aujourd'hui ma relation à Dieu ou au divin, ce qui m'a particulièrement touché chez mon conjoint aujourd'hui, pourquoi avoir choisi de me marier religieusement... ». On se quitte paisiblement après un temps de méditation à la chapelle.

### *Deuxième jour, au travail !*

On se retrouve à la chapelle à 14h, pour ensuite, après un bon petit café, se mettre en chantier. Nous profitons de tout l'après-midi pour construire les « fondations de notre foyer », choisir les piliers sur lesquels bâtir notre projet de couple et de famille.

Nous découvrons comment nous sommes déjà signe d'Amour l'un pour l'autre, pour les autres et le monde. En chemin vers le mariage religieux nous découvrons au fil de témoignages et d'échanges profonds, comment le mariage peut aussi relever quand l'épreuve s'invite dans notre vie.

Seul, en couple, en petit groupe ou en plénière, ce deuxième temps est source de croissance, d'enrichissement et d'édification réciproques. L'auberge espagnole, suivie d'un grand jeu, clôture notre soirée dans la détente et la joie.

### *Troisième jour : c'est dimanche !*

Nous prenons d'abord le temps de découvrir avec Jean, diacre, la liturgie du mariage catholique et son rituel pour nous familiariser avec le déroulement de la célébration à l'église. Le jour de la noce, la célébration religieuse marque le début de la fête. Ce début n'étant pas une fin en soi, mais bien un « commencement », nous nous informons sur le « service après-vente » et sommes fortement encouragés à y recourir en soutien de notre projet de couple tout au long de notre pèlerinage sur terre. Nous poursuivons la matinée à la Collégiale où nous rejoignons l'assemblée pour la messe dominicale. Un petit apéro nous permet ensuite de se rencontrer en paroisse et de faire connaissance notamment avec notre Doyen et avec Federico et Benoît, respectivement sacristain et organiste à Sainte-Waudru, histoire de nous mettre en appétit pour continuer le parcours de préparation qui sera ponctué de rencontres avec un prêtre.

*« ET DIEU VIT QUE CELA ÉTAIT TRÈS BON »*

Elisabeth Z.

## UNE EXPÉRIENCE À VIVRE !

Dans l'engouement de la préparation à notre union, et étant catholiques, la mise en œuvre de notre mariage religieux était une évidence. Nos démarches se mettant en œuvre, nous décidons de contacter la paroisse. Quelle surprise lorsqu'il nous a été annoncé qu'il fallait passer un week-end complet préparatoire ! Pour être très francs, nous n'étions guère enjoués à l'idée de consacrer un week-end complet à cette activité étant donné que nous allions commencer les travaux de notre foyer. (Quelle erreur faisons-nous !!)

Lorsque nous nous sommes présentés, j'ai directement ressenti la bienveillance et l'accueil chaleureux qu'on nous accordait. Alors que nous ne nous connaissions pas, les autres fiancés ainsi que les encadrants étaient heureux de notre union et soulignaient la positivité de notre démarche envers la foi, notre foi.

En avançant dans les activités, nous avons pu découvrir l'histoire des couples, leurs particularités, leurs fonctionnements. Grâce à cela, on s'éduque et on apprend à écouter (et on se rend compte que c'est primordial).

Lors des activités, j'ai même pu (re)découvrir ma future femme (que je connais depuis plus de 8 ans ! alors que j'en ai 25). Ses choix, ses points de vue, ses sensibilités, sa relation avec le Seigneur.

Ce week-end, c'était l'occasion de discuter de notre (future) famille, de la façon dont nous souhaitons aborder son fonctionnement, les éléments qui devaient en faire partie et ceux que nous mettons à « la poubelle » (voir photographie). C'est d'ailleurs cette activité qui m'a le plus intéressé (et le plus plu).

A travers la représentation dessinée de notre maison, nous devons représenter les éléments qui comptent pour nous (au sein de celle-ci) et y intégrer les choses qui devaient en faire partie. Pour nous il s'agit de l'union, la réciprocité, l'honnêteté, l'ambition, le partage, l'amour, la communication, la famille, le respect, la fidélité, la spontanéité, la confiance et le calme. Dans la « poubelle », nous y mettons l'infidélité, le

divorce, la violence et les mensonges. Vous noterez la présence de la 204, on n'oublie pas son oldtimer 😊 !

En plus de l'activité « foyer », la vision du pardon m'a révélé une mauvaise habitude. Le pardon était tellement devenu banal que nous n'y prêtions plus attention et qu'il devenait sans importance. La différence entre « Pardon ! » et « Je te prie de me pardonner ». Cette deuxième formule est tellement plus forte et importante aux yeux de la personne qui prend le temps d'octroyer son pardon.



D'ailleurs, c'est quelque chose que je transmets à mes élèves qui eux aussi avaient ce mauvais réflexe de dire juste « Pardon » pour demander d'être pardonné.

Nous tenions à remercier chaleureusement les quatre couples qui ont réussi à nous accompagner, nous redécouvrir, nous apprécier avec la même bonté que le Seigneur.

Après tout, il était super sympa ce week-end, alors... foncez !

Arnaud Piplart

## LES ÉQUIPES NOTRE DAME

Les équipes Notre Dame (END) furent créées par le Père Caffarel en 1938 sous le patronage de Notre-Dame parce que Marie, de par sa soumission à la volonté de Dieu, conduit au Christ (il est le centre de la vie spirituelle des équipiers, et fait croître dans l'amour du Christ).

Ce concept chrétien catholique est un ancrage idéal pour les couples mariés qui souhaitent vivre leur foi, l'enrichir et partager avec d'autres : l'équipe est en général formée de  $\pm 4$  couples et 1 conseiller spirituel (prêtre ou autre) ; celle-ci se réunit 1 fois/mois chez le couple qui reçoit et chez qui nous partageons un petit repas puis nous abordons un thème choisi par un autre couple, échangeons dans la discussion puis nous terminons par une prière. Ce cheminement est à la fois personnel et propre au couple : chacun aura son propre rythme et



sa manière personnelle de vivre les propositions du mouvement. Cela nous apprend les vraies valeurs de la vie chrétienne, humaine et responsable. Le soutien « des autres » nous apporte énormément et nous permet aussi d'affronter les difficultés de la vie familiale, professionnelle et bien sûr spirituelle.

Contacts : Elisabeth.zeller68@gmail.com tél : 0494 459 547.

Site : <https://www.equipes-notre-dame.be/>

### UNE APRÈS-MIDI POUR DÉCOUVRIR LA TENDRESSE DE DIEU

Comment ne pas revenir brièvement sur la bien-nommée Fête du Pardon qui a été vécue le dimanche 19 mars en l'église de Ghlin sur fond de partages, de réflexions et célébration sur le thème du pardon ? Les personnes présentes ont en effet été touchées par cette



après-midi émouvante et festive. Même si ce terme peut surprendre, il s'agit pourtant vraiment d'une fête lorsque l'on est écouté et pardonné par Dieu. Echanger entre nous, prendre le temps de réfléchir à nos comportements, sous le regard de Dieu et de sa Parole, déposer ce qui nous pèse, se désencombrer et revenir vers le Père qui nous accueille à bras ouverts.

L'article paru dans le feuillet de Notre Dame de Messines en parlait en ces termes :

[...] « Une belle assemblée de 150 personnes, constituée majoritairement d'enfants, avait répondu présente.

Cette rencontre a commencé par une très belle et dynamique présentation de la célébration de la fête de Pardon, faite par Philippe, diacre permanent, à partir de la parabole de l'enfant prodigue (ou du Père miséricordieux) avec un support de dessins dynamiques sur écran très éclairant.

Nous avons été ensuite invités à partir pour une marche dans Ghlin avec comme objectif d'échanger en petits groupes sur la place de la parabole dans notre propre chemin de vie. Qui suis-je? Enfant prodigue de retour à la maison du Père? Le frère aîné récalcitrant à la réconciliation? Peu importe, le Père est toujours disposé à nous accorder son pardon.

Ensuite, nous avons tous été invités à vivre le sacrement de la réconciliation dans l'église où nous attendaient six prêtres. Merci à eux pour leur disponibilité! C'est avec beaucoup de foi et d'émotion que cette démarche de la fête du pardon a été vécue.

En guise de conclusion, nous avons déposé une petite bougie pour former une croix lumineuse, symbole de la croix glorieuse qui nous sauve » [...]



Une belle initiative à revivre l'an prochain !

## LE SACREMENT DES MALADES : UNE JOIE

La pastorale de la santé a proposé aux paroissiens de notre unité pastorale de recevoir le sacrement de l'Onction des malades. Ce sacrement des malades est le signe de la présence du Christ ressuscité auprès des personnes éprouvées par la maladie, physique ou psychique, ou la vieillesse.



Deux messes ont été célébrées pour cette occasion : une à Hyon et l'autre à Ghlin. Ces 2 célébrations ont eu lieu en même temps que la messe des familles.

Les enfants ont eu leur rôle à jouer en entourant affectueusement les personnes malades par des gestes tels que la main posée sur l'épaule ou encore en distribuant une fleur.

Ce fut un moment fort en émotion. Les résidents de certains homes ont pu eux aussi recevoir ce sacrement.

Bernadette, pour l'équipe des visiteurs



Envie de rejoindre l'équipe  
des visiteurs de malades ?

Envie d'avoir la visite d'un visiteur ?

Prenez contact avec Bernadette Poivre :  
poivre.mambourg@gmail.com – 0474/61.33.21

## TÉMOIGNAGE

La maladie de mon mari et ma santé fragile m'ont privée de la messe communautaire pendant de longs mois. Grâce à des paroissiens dé-



voués, j'ai néanmoins pu recevoir très régulièrement la communion. Aujourd'hui, je peux retourner à l'église et vivre la messe avec les autres, ce qui est une joie.

Il y a environ un mois, on m'a proposé de recevoir le sacrement des malades. J'étais un peu étonnée parce que je pensais que ce sacrement était destiné aux personnes en fin de vie. Mais lorsqu'on me l'a présenté comme le sacrement qui donne la force et l'amour de Dieu à ceux qui souffrent,

je me suis dit : pourquoi pas ?

Lors de la célébration, je n'étais pas toute seule à recevoir le sacrement. Et nous étions entourés par les paroissiens, dont des enfants. Ce fut une belle expérience. J'ai pu comme me déposer dans le cœur de Jésus, avec ma maladie. Déposer mon fardeau. Oser demander de l'aide au Seigneur. En fait, il faut demander. « Demandez et vous recevrez », a dit le Seigneur. Ça a été source de réconfort. Et je suis repartie vraiment plus légère et apaisée. Le Seigneur est avec moi pour vivre tout ça.

Oui, vraiment, nous avons de la chance d'être croyants.

Sylvette

## LES RENDEZ-VOUS À VENIR :



Vendredis 14 juillet et 08 septembre à 20h : veillée de prière dans l'esprit de Taizé à la chapelle des Pauvres Sœurs, rue de Bertaimont n°22 à Mons. Durée : 1h. Répétition des chants à 19h.



Festival d'orgues « Les Collégiades » : chaque dimanche de juillet à 18h à la collégiale Sainte-Waudru. Infos sur le site : [waudru.be/collégiades](http://waudru.be/collégiades) ou au 065/84.46.94 durant les heures de bureau.



Fête de l'Assomption le 15 août à Ghlin : procession à 9h30 au départ de l'église de Ghlin suivie de la messe en plein air à 11H30 à la chapelle du Moulineau.



Samedi 23 septembre à Mons: rencontre, célébration et échange avec la communauté ukrainienne.

## DE L'OCCULTISME AU CHRISTIANISME

Désirer la preuve tangible et rassurante de la continuité de l'existence est un élan que l'on rencontre chez beaucoup de personnes. Et certains se tournent vers la pratique, même basique, de l'occultisme.

Le 21<sup>e</sup> siècle nous le vend fort bien sous toutes ses formes : voyance, oui-ja, pendule, reiki, hypnose, sorcellerie etc.

Par l'assiduité continue de l'étude des sciences occultes, j'ai ouvert de plus en plus de portes, poussé par le besoin de savoir et par la sensation enivrante de pouvoirs grandissants ; me menant ainsi à être esclave volontaire du mal, devenant débiteur à l'infini (ou croyant le devenir) pour une souffrance infernale.

### *Un passage par l'Islam et d'autres spiritualités*

Désireux de me libérer de ce mal que j'avais sollicité et à la recherche d'une spiritualité salutaire, je me suis mis à l'étude du Coran et j'ai suivi des cours donnés par des imams pendant deux ans. Absolument aucune solution proposée dans ce créneau de croyance n'a pu me soulager ni encore moins me délivrer des manifestations de l'emprise du mal. Même absence de résultats avec le New-Age, l'hindouisme et les chasseurs de fantômes en tous genres.

D'une évidence trop grande à mes yeux et non à mon cœur que je ne possédais plus depuis longtemps, devenu par trop misérable, je ne voyais pas Notre Seigneur Jésus-Christ comme notre sauveur.

### *La voie de la conversion*

Malgré ma condition misérable, Dieu dans sa grande miséricorde frappa à ma porte. Dans ma recherche d'une vérité agissante, Dieu me conduisit à la lecture de la Bible et à de nombreuses œuvres merveilleuses de théologie chrétienne. Je fus, à la suite de cela, envahi d'un besoin irrésistible d'être baptisé. Après quelques péripéties, j'ai rejoint l'UP de Mons pour une période nécessaire de catéchuménat.

Ce temps de cheminement ne fut pas sans difficulté ; je fus accompagné heureusement par un prêtre exorciste du diocèse et une équipe locale qui prit soin de me guider, me fortifier, m'entourer à travers l'écoute, le partage biblique, la prière personnelle et la prière communautaire.

Chemin faisant, j'ai été baptisé à la veillée pascale, entouré de mes accompagnateurs. Ce fut une grande joie même si le baptême n'a pas mis fin d'un coup à tous mes questionnements, mes peurs, mes vieux démons.

L'initiation chrétienne, c'est dit-on, pour toute la vie et l'horizon pointe encore où il m'est donné de grandir en intimité avec le Seigneur, par le renoncement, l'action de grâces, la volonté de lui plaire en toute occasion. Je suis heureux d'être désormais sur ce chemin-là.

A.H.



**Ce feuillet de contact vous a plu ?**

**Dites-le-nous !**

**[Paroissestewaudru@gmail.com](mailto:Paroissestewaudru@gmail.com)**

**3 rue du Chapitre à Mons**



## Les jeux de la semaine

N'aie pas peur,  
je suis avec toi

**Le jeu des 7 erreurs :**

*Trouve les 7 différences entre ces 2 images*



**Le labyrinthe :**

*l'amour du berger*

Aide le berger à  
retrouver sa brebis  
en évitant les pièges



### ADMIRER

Prendre du temps  
pour n'avoir d'autre occupation  
qu'admirer  
le lac serti dans les rochers,  
la calme obscurité de la forêt,  
les arbres jetant aux quatre coins  
le chant vibrant de leurs frondaisons,  
la palette éclatante du ciel  
alors que le soleil regagne  
son refuge aux bords de l'horizon,  
les fruits offrant leurs saveurs,  
l'écharpe du vent enroulant  
dans ses plis les délicats pastels  
des nuages effilochés,  
les œuvres sorties des mains humaines,  
l'architecture des villes nouvelles,  
la solidité trapue des églises romanes,  
les nervures entrelacées des arcs gothiques,  
les cathédrales murmurant aux passants  
la foi capable de sculpter la pierre,  
les peintures aux lignes folles  
transfigurant la réalité,  
les rues bruissantes d'humanité,  
les cris des enfants,  
les visages venus d'ailleurs,  
et derrière ce qui est beau  
deviner la présence de Celui  
qui a offert la terre aux humains  
afin qu'ils la transforment  
en espace de beauté pour tous.

*Charles Singer*

## **La vie est la vie**

La vie est beauté, admire-la  
La vie est félicité, profites-en.  
La vie est un rêve, réalise-le.  
La vie est un défi, relève-le.  
La vie est un devoir, fais-le.  
La vie est un jeu, joue-le.  
La vie est précieuse, soigne-la bien.  
La vie est richesse, conserve-la.  
La vie est amour, jouis-en.  
La vie est un mystère, pénètre-le.  
La vie est une promesse, tiens-la.  
La vie est tristesse, dépasse-la.  
La vie est un hymne, chante-le.  
La vie est un combat, accepte-le.  
La vie est une tragédie, lutte avec elle.  
La vie est une aventure, ose-la.  
La vie est bonheur, mérite-le.  
La vie est la vie, défends-la.

Mère Teresa

**Vous avez envie d'être tenu au courant  
de ce qui se passe dans notre paroisse ?**

**inscrivez-vous à la newsletter :**

**Donnez-nous vos coordonnées sur**

**<https://paroisse-mons.be/contact/>**

**Ou envoyez-nous un mail à [paroissestewaudru@gmail.com](mailto:paroissestewaudru@gmail.com)**